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' Высокая сознательность 
советского человека

Беззаветная преданность Отече
ству, партии, делу коммунистиче
ского строительства, стремление 
всеми делами способствовать 
счастью и процветанию родного 
народа— таковы черты советских 
людей. Все, что делает советский 
человек для умножения богатств 
нашего общества, для его дальней
шего прогресса, —  он делает соз
нательно, с глубоким пониманием 
своего патриотического долга. Со
циалистическая сознательность 
миллионов трудящихся ускоряет 
наше движение вперед, к комму
низму. Сознательность масс —  мо
гучий неиссякаемый источник 
всех побед советского народа, ею 
сильно наше великое государство.

Коммунизм может быть постро
ен только в результате сознатель
ной творческой деятельности масс. 
И наша партия, придавая огром
ное значение росту сознательно
сти трудящихся, как решающему 
условию повышения их активно
сти в строительстве новой жизни, 
вела и ведет неутомимую воспита
тельную работу. Партия воспиты
вает советских людей в духе марк
систско-ленинской идеологии, в 
духе щюлемрского иятернациона-. 
лизма и нерушимой дружбы наро
дов СССР, прививает трудящимся 
материалистическое мировоззре • 
ние, заботится о развитии и удов
летворении их духовных запросов, 
ведет непримиримую борьбу с пе - 
режитками капитализма в созна
нии людей.

Новый духовный облик совет
ских людей виден прежде всего в 
их сознательном отношении к тру
ду, как главнейшей обязанности 
перед социалистическим государ
ством. В. И. Ленин учил: коммуни
стическая организация обществен
ного труда, первым шагом к кото
рой является социализм, держится 
и, чем дальше, тем больше будет 
держаться на свободной и созна
тельной дисциплине самих трудя
щихся. Социалистическая дисцип
лина труда обязательно предпола
гает равнение на передовые образ
цы работы. Замечательные ленин
ские идеи находят свое яркое вы
ражение в движении новаторов, 
передовиков производства, которое 
ширится и крепнет, охватывая 
новые и новые тысячи рабочих и 
инженеров промышленности, ра
ботников сельского хозяйства.

Только за один прошлый год 
Количество изобретений, техниче
ских усовершенствований и раци
онализаторских предложений, 
внедренных в промышленности, 
строительстве и на транспорте, 
Превысило 850 тысяч. Это ли не

замечательный пример творческой 
активности рядовых работников 
нашего производства, их созна
тельного, подлинно хозяйского от
ношения к народному достоянию!

А Всесоюзная сельскохозяйст
венная выставка! Недаром ее на
зывают и школой передового опы
та, и народным университетом.

На успехах лучших людей про
изводства учатся десятки и сотни 
тысяч людей. Учатся мастерству 
и трудолюбию, творческому подхо
ду к делу и высокосознательному, 
свойственному строителям комму
низма отношению к труду.

Быть сознательным советским 
гражданином — это значит пони
мать политику Коммунистической 
партии и Советского правитель
ства и всеми'силами добиваться ее 
осуществления. Так и поступают 
советские люди.

Сознательный советский гражда
нин никогда не останавливается, 
не успокаивается на достигнутом. 
Он знает: чем больше сделает 
каждый из нас для общества на 
своем посту, тем сильнее будет 
наша Родина, тем лучше будет 
жизнь советских людей. Созна
тельный советский гражданин не 
пройдет равнодушно мимо заме
ченных им недостатков в работе, 
мимо нездоровых явлений жизни.

Высокая сознательность, поли
тическая и трудовая активность, 
образцовое выполнение общест
венного долга стали чертами, при
сущими миллионам советских лю
дей. Но не преодолены еще в на
шей среде пережитки старой, ча
стнособственнической психологии 
и морали, факты недобросовестно
го, нерадивого отношения к труду, 
к гражданским обязаностям.

Все это обязывает наига орга
низации и общественность вести 
неослабную борьбу за укрепление 
дисциплины труда, неустанно раз
вивать в массах чувство общест
венного долга, чувство хозяина 
страны, терпеливо и настойчиво 
работать над повышением культу
ры и сознательности всех трудя
щихся.

Осуществление величественных 
задач коммунистического строи
тельства требует от советского на
рода напряжения сил и энергии, 
творческого горения, организован
ности и дисциплины. Под испы
танным руководством своей род
ной партии, неустанно умножая 
успехи мирного труда, наш народ 
— хозяин и творец новой жизни—  
придет к победе коммунизма.

(«Известия» за 12 октября
1954 г.).

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О награждения города Севастополя 

орденом Красного Знамени
В связи с 100-летием героической обороны Севастополя в 1854—  

1855 гг. и отмечая большие заслуги Севастополя перед нашей Ро
диной, наградить город Севастополь орденом Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР —
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР —  Н. ПЕГОВ,
Москва, Времль, 16 октября 1954 г.

день нашего города

Высоких трудовых показателей в предоктябрьском соре
вновании добились молодые штукатуры 7-го участка первого 
стройрайона Мария Мещанская и Татьяна Язепова.

На снимке: М. Мещанская (на переднем плане) и Т. Язе* 
пова за работой.

Фото К. Шарова*

Сотни тысяч рублей экономии

Трудовой
Успехи 

монтажников
Новыми производственными 

успехами встречает 37-ю годов
щину Великой Октябрьской социа
листической революции коллектив 
монтажников, где начальником 
т. Яновский.

Значительно перевыполнен сен
тябрьский план по валовой и то
варной продукции, достигнута 
экономия фонда зарплаты в сумме 
95 тысяч рублей, фактическая се
бестоимость выполненных работ—  
на 4.600 рублей ниже плановой.

В октябре коллектив добивается 
дальнейшего роста производитель
ности труда.

Коллектив участка, которым 
руководит т. Штейнгардт, показал 
пример упорной борьбы за выпол
нение плана: годовой план мон
тажных работ им завершен до
срочно.

Л. Забараускас,
и. о. начальника планово-эко
номического отдела.

Соревнованяе
деревообделочников
Напряженно трудится в дни 

предоктябрьского соревнования 
коллектив Гребневской лесной 
конторы. Борясь за выполнение 
годового плана к 7-му ноября, он 
в октябре идет с опережением гра
фика на три дня.

Среди рабочих наилучших ре
зультатов в труде добились плот
ники тт. Шеремет, Кропинов, 
Клюпов. Работая на строительстве 
сборных щитовых домов, каждый 
из них нормы выработки выпол
няет на 205 —  275 процентов.

Значительно перевыполняют 
сменные задания пилостав т. Куз
нецов, рамщик т. Захаров и сто
ляр т. Кияшко.

К. Иванов,
начальник конторы.

О Б С У Ж Д Е Н И Е  Х О Д А  
В Ы П О Л Н Е Н И Я  

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В  
НА П А РТ С О Б РА Н И И

На днях состоялось заседание 
партийного бюро завода, где ди
ректором т. Низяев. Партбюро об
судило вопрос «О состоянии вы
полнения плана по выпуску про
дукции в октябре и реализации 
предоктябрьских обязательств». 
Доклад по этому вопросу сделал 
главный инженер завода т. Рей- 
мерс.

На заседании присутствовали 
начальники цехов, главные инже
неры, механики, профгруппорги 
и партгруппорги цехов, всего око
ло 40 человек.

Партбюро приняло решение, на
правленное на выполнение обяза
тельств, взятых коллективом заво
да в предоктябрьском соревнова
нии, на увеличение и улучшение 
качества выпускаемой продукции.

Совет по изобретательству при 
управлении строительства рас
смотрел и одобрил новые предло
жения строителей-рационализа- 
торов.

Весьма ценным является пред
ложение механика 3-го строи
тельного района Н. Ф. Сколярова 
о применении разработанной им 
конструкции металлических тачек 
с подъемными откидывающимися 
ручками при подаче материалов 
скороподъемником Т-37. Внедре
ние этого предложения позволяет 
устанавливать на площадке скоро
подъемника по две тачки вместо 
одной. Изготовление подобных та
чек весьма несложно и может 
быть произведено в любой меха
нической мастерской. Совет по 
изобретательству принял решение 
внедрить предложение т. Сколяро
ва на всех строительных объек
тах.

Большую пользу производству 
принесло и другое предложение 
т. Сколярова. Для получения по
вышенной прочности бетона на не
которых объектах применяются 
в качестве присадки металличе
ские опилки, добавляемые в бето

ну во время его укладки. На 
.строительстве эти опилКн изго
товлялись раньше вручную. По 
предложению т. Сколярова внед
рена оригинальная конструкций 
передвижной дробилки для изго-' 
товления металлических опилок.

Большую экономию государству 
принесет предложение рационали
затора этого же ' строительного 
района старшего прораба первого 
участка А. II. Игнашийа. Ой 
предложил заменить конструк
цию монолитных кабельных бло
ков на сборные блоки стандарт* 
ного типа. Внедрение этого пред
ложения позволяет вести строи
тельство более индустриальными 
методами, ускоряет производст
венный процесс, экономит значи* 
тельное количество бетона.

Ценным является и предложе
ние старшего инженера произ
водственно-технического отделе» 
ния 4-го района т. Гринзайд -по 
изменению конструкции Фунда
ментов теплиц.

Только на этих четырех предло
жениях по предварительным под* 
счетам будет сэкономлено госу
дарству свыше 240 тысяч рублей,



17 сессия городского Совета
18 октября в-помещении кино

театра «Победа» состоялась 17 
сессия городского Совета депута
тов трудящихся.

Сессия заслушала и обсудила 
доклад заместителя председателя 
исполкома горсовета т. Кнсло- 
ва П, И, «0 рассмотрении жалоб 
й заявлений трудящихся в уч
реждениях города»,. _ -

Докладчик, отметил, что в ряде 
учреждений, как то в жилищно- 
коммунальном управлении, уп
равлении энергосистемы и уп 
равлении водопровода и канали
зации, допускается формально-бю
рократическое отношение к жа
лобам и заявлениям трудящихся.

Множество жалоб, поступаю
щих в эти . организации, порож
даются неправильными действия
ми их руководителей. Очень мно
го, например, нареканий на на
чальника жилфонда депутата го
родского Совета т. Сергеева. Тов. 
Сергеев безответственно относит
ся к своим обязанностям, до
пускает случаи выдачи несколь
ких ордеров на одну и ту же 
квартиру.

Не все благополучно в разборе 
жалоб и заявлений трудящихся 
по жилищным вопросам в основ
ном нредприятии.Так, по решению 
комиссии основного предприятия 
по распределению квартир работ
никам УРСа тт. Климовой и Бар
суковой еще 10 июля 1954 г. 
были выделены квартиры, но до 
сего времени они их не получили.

Справедливые упреки трудя
щиеся высказывают в адрес за
местителя начальника основного 
предприятия т. Саакова. Чтобы 
попасть, к нему на прием, необ
ходимо за неделю, а иногда и 
более, записаться в приемной у 
секретаря, а принимает т. Сааков 
всего два раза в неделю по 2 ча
са.

Докладчик привел много при
меров, когда рабочие, чтобы отре
монтировать квартиру, начинают 
ходить сначала в домоуправление, 
затем в ЖКУ, но не решив и там 
этого .вопроса, обращаются в ряд 
других общественных организа
ций. ....... - - -

Недостаточно работают с жало- 
“ бами и предложениями покупате
лей работники торговых предпри
ятий. ■

г - Выступивший в прениях депу
тат т. Шпатин дополнил докладчи
ка. В частности, он отметил, что 
большинство руководителей нару- 

’ щает законы о труде, затягивает 
1 Выплату заработной платы, не 
соблюдает графика отпусков. Осо- 
беннс! много таких жалоб на жи~

■ лищно-коммунальное управление.
Депутат т. Непомнящий отме

тил, что* насть руководителей мон

тажных, строительных и эксплу
атационных коллективов зача
стую берет на себя ряд обяза
тельств, по улучшению благосос
тояния трудящихся, но не выпол
няет их. Так, например, полу
чилось с обязательствами чет
вертого района, который взялся 
в поселке индивидуального строи
тельства построить, несколько во
доразборных колонок и благо
устроить дорогу, а также с обя
зательствами руководителей уп
равления «Электромонтаж», ко
торые в течение двух лет дают 
слово осветить улицы поселка, 
но дальше слов дело не идет.

Депутат т. Крицкая доложила 
сессии о результатах проверки 
прохождения жалоб и заявлении 
в управлении водоснабжения и 
канализации.

— Здесь,—  говорит она,—  не 
соблюдаются элементарные прави
ла регистрации жалоб и заявле
ний. Книга по учету этих доку
ментов запущена и в ней почти 
невозможно разобраться. На заяв
лениях и жалобах нет никаких 
отметок исполнителей. Часы при
ема посетителей у начальника уп
равления т. Карпова не обозна
чены, поэтому он принимает ра
бочих где попало и как это при
дется. Это негодный стиль рабо
ты руководителя.

— Очень много жалоб на рабо
ту медицинских учреждений, —  
говорит депутат т. Бурнин.— Все 
они справедливы и требуют не
медленного устранения. Однако 
без вмешательства и помощи со 
стороны исполкома горсовета и 
других общественных организаций 
это сделать почти невозможно.

— Всем известно, как тяжело в 
тороде с детскими учреждениями, 
но строятся они очень медленно. 
Ничем! необъяснимо и то, что по
строенные в 23 квартале детские 
ясли до сих пор не сдаются в эк
сплуатацию. А исполком город
ского Совета вместо того, чтобы 
потребовать от строителей быст
рейшей . сдачи их, продолжает 
уговаривать начальника 1-го 
строительного района т. Черняева 
быстрее предъявить здание к 
сдаче государственной комиссии.

В прениях также выступили 
тт. Федюкович, Коваленко, Фомин 
и другие.

Сессия приняла развернутое 
решение, направленное на улуч
шение разбора заявлений и жа
лоб трудящихся и обязала испол
нительный комитет городского Со
вета повседневно осуществлять 
контроль за рассмотрением жалоб 
и заявлений трудящихся в уч
реждениях города, чаще заслу
шивать на заседаниях исполкома 
руководителей предприятий и ор
ганизаций по этим вопросам.

☆
Ленинградский завод художест

венного стекла создал вазу 
«Дружба». Ваза изготовлена по 
эскизам художников А. Линской 
и Б. Смирнова и выражает идею 
нерушимой дружбы двух великих 
народов Советского Союза и Ки
тайской Народной Республики.

На снимке: соавтор эскиза вазы 
Б. Смирнов и начальник цеха об
работки стекла к. Герасимова у 
вазы «Дружба»

Фото В. Капустина.
Прессклише ТАСС.

Важная задача комсомольских 
организаций города

Прекрасен моральный облик 
юношей и девушек нашей страны. 
Богат и разнообразен их духов
ный мир. Все лучшие и самые 
светлые порывы своей души они 
отдают великому делу коммуни
стического строительства. В сози
дательном труде, в культурном от
дыхе, в честной дружбе, в благо
родной любви —  юноши и девуш
ки находят свое счастье.

Однако у нас еще встречают
ся люди, позорящие своим недо
стойным поведением высокое зва
ние комсомольца, имеют место фак
ты хулиганства и пьянства среди 
молодежи и даже комсомольцев. 
Все; это вызывает необходимость 
систематической пропаганды здо
рового быта среди молодежи, пов
седневного внимания комсомоль
ских организаций к этому важно
му делу.

За последнее время комсомоль
ские организации нашего города 
несколько активизировали борьбу 
за здоровый быт комсомольцев и 
молодежи. В комсомольских орга
низациях ремонтно-механического 
завода, управления капитального 
строительства основного предпри
ятия, завода, где директором т.Ни- 
зяев, цеха связи, первого строй- 
района, треста «Спецмонтаж» 
и других прошли комсомольские 
собрания с вопросом «О роли ком
сомольских организаций в борьбе 
с хулиганством».

Комитет ВЛКСМ строительства 
провел недавно совместное сове
щание воспитателей молодежных 
общежитий и секретарей комсо
мольских организаций, на кото
ром обсуждался вопрос об усиле
нии пропаганды здорового быта 
среди молодежи.

На своих заседаниях комитет 
ВЛКСМ основного предприятия за
слушивает отчеты комсомольских 
организаций о проделанной рабо
те по борьбе за здоровый быт.

Многочисленные факты показы
вают, что чем лучше организован 
досуг молодых рабочих, тем меньше 
среди них хулиганства и пьянст
ва. Своим близким делом считают 
работу в молодежном общежитии 
комитет комсомола деревообраба
тывающего комбината и его секре
тарь т. Нефедьев. В общежитии 
силами комсомольцев хорошо обо
рудован красный уголок, культур
но-массовая работа проводится сов
местно с воспитателями. Тов. Не
федьев часто бывает в общежитии, 
заботится об организации. куль
турного досуга молодежи. Поэтому 
молодые рабочие уважают комсо
мольского вожака.

Значительно улучшила воспи
тательную работу в общежитии 
комсомольская организация заво
да, где директором т. Морозов (зам. 
секретаря комитета ВЛКСМ т. Коз
лов).

В настоящее время горком 
ВЛКСМ организовал дежурства 
комсомольского актива при отде
лениях милиции.

Имея некоторые положительные 
результаты в воспитательной ра
боте, мы не должны забывать о 
том, что в нашем городе имеется 
много фактов, когда комсомольцы 
и молодые рабочие нарушают тру
довую дисциплину, недостойно ве
дут себя в общественных местах, 
пьянствуют и хулиганят.

Только за последние два месяца 
42 комсомольца за пьянство и ху
лиганские поступки привлечены 
к ответственности административ
ной комиссией при горисполкоме. 

Среди них инженер-нормировщик

В. Логунов,
№Кретарь горкома ВЛКСМ.

***

Бобков, являющийся членом коми
тета ВЛКСМ Гребневского дерево
обрабатывающего комбината, ко
торый в ресторане «Тайга» учи
нил хулиганские действия; инже
нер-механик З-го строительного 
района Пласконных, который в 
ньяном виде приставал к прохо
жим. В число нарушителей обще
ственного порядка попал член 
ВЛКСМ начальник смены одного 
из заводов Широков А. В. Остано
вив трамвай, он на требования во
дителя освободить путь, ответил 
руганью, затем ударил по стеклу 
трамвайного вагона. Это перечи
сление можно продолжить. Адми
нистративная комиссия наказала 
нарушителей общественного по
рядка, но, как ни странно, ни 
один из этих комсомольцев не об
суждался на комсомольских собра
ниях и заседаниях комитетов.

Большое значение в борьбе за 
здоровый быт имеет правильное 
воспитание учащейся молодежи в 
школе и в средних специальных 
учебных заведениях. Комсомоль
ские организации школ обязаны 
вести непримиримую борьбу с 
проявлениями недисциплиниро
ванности и хулиганства у отдель
ных учащихся, но часто забывают 
об этом. Только этим можно объ
яснить, что учащиеся Владимир 
Васильев, В. Перфильев, Воробьев 
за хулиганство предупреждены 
административной комиссией, а 
комитеты ВЛКСМ школ не знают 
об этих безобразных фактах.

Могучим средством в борьбе за 
здоровый быт является широкое 
развитие ереди молодежи физиче
ской культуры и спорта. Спорт и 
алкоголь несовместимы. Однако в 
нашем городе некоторые физкуль
турные руководители считают, 
что по поводу выигрыша или про
игрыша в каком-либо спортивном 
состязании обязательно нужно 
выпить.

Физкультурный коллектив тех
никума, выиграв кубок, устроил 
коллективную пьянку. Спортсме
ны ремонтно-механического заво
да ьыигрыш кубка также решили 
отметить пьянкой.

У нас имеется немало фактов, 
когда в результате безразличного 
отношения комитетов ВЛКСМ и 
секретарей комсомольских органи
заций к быту и досугу молодежи 
в общежитиях происходят драки, 
пьянство и т. п. В общежитии 
Я» 36 Соцгорода, где проживают 
молодые рабочие монтажной кон
торы № 15, нередкое явление —  
коллективные пьянки Это ни
сколько не тревожит секретаря 
комсомольской организации конто
ры т. Музычук, который в обще
житии бывает очень редко и не 
помогает в работе воспитателю. 
Больше того, в общежитии два ра
за срывалось собрание из-за не
явки т. Музычук. Комитет ВЛКСМ 
конторы не может призвать к по
рядку члена комитета Бойко, ко
торый вместо работы два дня про
пьянствовал.

Частые пьянки происходят в 
общежитии завода, где секретарем 
комсомольской организации т. 
Юдаев. Процветает картежная иг
ра в общежитиях ремонтно-меха
нического завода и завода, где ди
ректором т. Низяев. Слабо прово
дит воспитательную работу в мо

лодежных оощежитиях комсомоль
ская организация первого строи
тельного района (секретарь т. Ка- 
ковкин).

Главное в борьбе за здоровый 
быт и искоренение уродливого пе
режитка прошлого —  пьянства—  
это мобилизация общественно 
внимания вокруг этой задачи, не
примиримое отношение комсомоль
ских органов к комсомольцам, по
зорящим свое высокое звание.

Некоторые комитеты ВЛКСМ не 
борются за моральную чистоплот
ность комсомольцев лишь потому, 
что секретари комсомольских ор
ганизаций сами не являются при
мером для комсомольцев. Спраши
вается, как могла воспитывать мо
лодежь бывшая секретарь комсо
мольской организации промысло
вой артели Кадолова, которая, ра
ботая бухгалтером, подделала до
кументы и незаконно получила 
полторы тысячи рублей?

Бывший комсорг топливно
транспортного цеха теплоэлектро
централи Гурьев напился до того, 
что потерял документы и деньги. 
Комсомольцы цеха правильно по
ступили, не доверив ему руковод
ство комсомольской организацией.

У нас есть еще и такие факты, 
когда отдельные коммунисты, ко
торых партийные органы рекомен
дуют для укрепления комсомоль
ской работы, своим поведением 
способствуют ее развалу. Так, за 
пьянку и развал комсомольской 
работы освобождены от обязанно
стей секретарей комсомольских 
организаций жилищно-коммуналь
ного управления и цеха связи 
коммунисты Бардин и Антинин. 
Секретарь комсомольской органи
зации автотранспортной конторы 
основного предприятия коммунист 
Чурбанов, вместо того, чтобы по
казывать пример молодежи в пове
дении, сам 10 октября, напившись 
пьяным, в растрепанном виде ог
лашал улицу похабной бранью.

Интересы коммунистического 
строительства требуют скорейшего 
преодоления пережитков капита
лизма в сознании лю^ен. Комсо
мольские организации должны по
кончить с благодушием и снисхо
дительным отношением к безобра
зным поступкам пьяниц, давать 
им строгую, принципиальную 
оценку. Наряду с усилением про
паганды здорового быта среди мо
лодежи, проведением лекций, док
ладов и бесед на эти темы, надо, 
чтобы ни один случай хулиганст
ва, пьяного дебоша, прогула, со
вершенного комсомольцем, не 
оставался без обсуждения комсо
мольской организацией. Нужно 
создавать общественное мнение во
круг пьяниц и хулиганов, в пол
ной мере использовать для их кри
тики стенную печать, сатириче
ские листки, «молнии».

Комитеты ВЛКСМ совместно с 
воспитателями обязаны улучшить, 
разнообразить воспитательную ра
боту в общежитиях, постоянное 
внимание уделять организации 
культурного досуга молодежи. Не
обходимо шире использовать в 
этих целях клубы города и биб
лиотеки. Все это, безусловно, бу
дет способствовать ликвидации 
пьянства и хулиганства среди мо
лодежи.

Постоянно пропагандировать 
здоровый быт, бороться против 
пережитков капитализма в созна
нии молодежи —  важнейшая за
дача комсомольских организаций 
города.



В приемной ЗАГСа чисто и уют
но. На полу во всю комнату ковер, 
в углу —  зеркало, мягкий диван, 
письменный стол. Сюда еже
дневно приходят десятки посети
телей для регистрации брака, но
ворожденных, за справками и 
консультациями.

Вежливо и чутко здесь отно
сятся к посетителям. Кто бы ни 
обратился в ЗАГС, всегда полу
чит должный ответ.

С двух часов регистрация бра
ков. У стола заведующей—  
двое молодоженов. Они пода
ют заявление о вступлении 
в брак. Таких заявлений —  
стопка. С каждым ммадоже- 
ном заведующая ЗАГСом т.

Игнатьева задушевно беседует, 
делает наставления.

Вот у стола молодожены
В. Дьячко и В. Середина. Тов. Иг
натьева вежливо их усаживает, на
ходит ранее поданное заявление, 
передает его делопроизводителю. 
Вручив молодоженам свидетель
ство о браке, т. Игнатьева поз
дравляет их с законным браком.

Около трех лет здесь работает 
т. Игнатьева. За это время она 
приобрела немалый опыт куль
турного и вежливого обслужива
ния клиентов. Многие жители го
рода с благодарностью отзываются 
о работе ЗАГСа.

А. Александров.

Беспорядки в клубе
В клубе поселка имени Дзер

жинского есть все условия для 
Нормального кинообслуживания 
зрителей. Однако посетители ки
но часто уходят из клуба недо
вольными.

Первое, что производит непри
ятное впечатление, это то, что 
у клуба часто можно видеть груп
пу пьяных молодых людей, оскорб
ляющих прохожих. В зале во 
время сеанса курят, грызут се

мечки, часто шумят пьяные, во 
время демонстрации кино по уг
лам горят лампочки.

Плохо относятся к своим обя
занностям киномеханики. Звук, 
как правило, всегда плохой, часто 
рвется лента, иногда кино идет 
совсем без звука.

Пора положить конец беспо
рядкам в кинообслуживании на
селения поселка.

К. Петров.

К о н тр о л ьн ы й  пост 
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Не допустить срыва 
заданий по крупнопанельному 

строительству
Близятся к концу работы по 

объектам Соцгорода, которые пла
ном предусмотрено ввести в экс
плуатацию в 1954 году. С каж
дым месяцем и даже неделей на 
территории города становится все 
меньше «островков» —  мелких 
строительных зон. Центр тяжести 
отныне переносится на участок 
крупнопанельного строительства, 
который будет решать судьбу вы
полнения плана 1955 года.

Создать реальные условия для 
строгого выполнения графика по 
этому участку —  это :,начит по
заботиться о перспективах всего 
района, о создании в ближайшие 
месяцы широкого фронта работ 
строителям, отделочникам, мон
тажникам, которые высвободятся 
с завершаемых объектов. Едва ли 
нуждается в доказательстве та 
истина, что отступление от так 
хорошо продуманного графика сей
час неизбежно вызовет возврат к 
штурму и кустарщине в будущем.

Внешне на объектах крупно
панельного строительства дело 
обстоит благополучно. Исправно 
работают краны, подавая на ле
са то кирпич, то раст
вор, то железобетонные конструк
ции. Ловко трудятся каменщики, 
выкладывая стены. В действие 
вступил совмещенный график, и 
в то время, когда идет кладка стен 
второго этажа, например, на до
ме Ns 8, на первом этаже во-всю 
«хозяйничают» уже отделочники 
и сантехники. В производствен
но-техническом отделении раз
рабатываются мероприятия по 
дальнейшему усовершенствованию 
технологии работ. В конторе под
собных предприятий района ве
дется переоборудование транс
порта для перевозки гипсорееч
ных панелей, создаются более со
вершенные конструкции контей
неров для кирпича и шлака.

И все же в сложном строите
льном механизме далеко не все 
в порядке, он серьезно и доволь
но часто «буксует». Задача обес
печения задела по крупнопанель
ному строительству выполняется 
неудовлетворительно, и это грозит

очень неприятными последствия
ми.

Мы уже не говорим о том, что 
безнадежно сорван был график, 
предусматривавший окончание 
строительных работ по первым 
шести четырехэтажным домам в 
сентябре. Впоследствии был со
ставлен новый график, значите
льно более скромный, который 
также находится под угрозой сры
ва. Практически строительные ра
боты по-настоящему разверну
лись только по двум домам, но и 
там они ведутся с большими пе
ребоями.

Так, по графику с 27 сентября 
по дому №  8 должны были вести 
кладку второго этажа. До 29 сен
тября включительно на участке 
не было кирпича. 30-го при днев
ной потребности только по этому 
дому в 28 тысяч штук подали 
6.400. Всего же участок ежеднев
но должен получать оксло 60 ты
сяч штук кирпича. Лишь с 11 ок
тября кирпич стал поступать бо
лее или менее нормально. Но ка
чество его оставляет желать мно
го лучшего. В ряде случаев то, 
что называется кирпичом, пред
ставляет собой бесформенные кус
ки глины.

—  Попробовали было мы заик
нуться насчет качества руководи
телю ГКПП т. Станишевскому, —  
рассказывает начальник строй
участка т. Шевелев,—  а он нам 
ответил:

—  Я только и жду, чтобы вы 
его забраковали, покупатели жи
во найдутся.

А от этого страдает качество 
кладки, перерасходуется раствор.

Кстати, с подачей раствора на 
крупнопанельное строительство 
также неблагополучно. 12 октяб
ря, например, вместо 40 кубомет
ров подали 20. Аналогичная кар
тина наблюдается и в другие дни.

Не продумана в районе как сле
дует работа растворного завода. 
Трудовой день на нем начинается 
в 8 часов, то есть одновременно с 
выходом на работу строителей. 
Пока ведется подготовка и при
готовление раствора, люди по сути 
дела простаивают. Ждут и маши-

I ны, прибывающие к 8 часам, 
j Плохо обстоит дело с постав
кой на строительную площадку 
готовых конструкций с завода же
лезобетонных изделий. В 1-м рай
оне можно видеть обилие плоских 
плит перекрытий подвалов. Полу
чив заказ на железобетон для всего 
73 квартала, на заводе решили 
«поднажать» н/i плиты, для кото
рых заготовлена в достаточном 
количестве опалубка. А в это врё- 
мя на строительной площадке 
ощущается острая нехватка та
ких конструкций, как прогоцы, 
колонны, лестничные марши, 
связи.

Все это грозит тем, что строи
тели вступят в 1955 год, не имея 
совершенно никакого задела, так 
как мало построить стены, надо 
еще успеть произвести наружную 
штукатурку их. А то ?то значит, 
что выполнение плана по вводу 
в эксплуатацию 70 тысяч квад
ратных метров жилья будет пере
несено целиком на 2-е полугодие.

Важнейшей проблемой, кото
рую крайне необходимо решить в 
ближайшее время, является рез
кое улучшение снабжения строи
телей города кирпичом. Для вы
полнения плана 1955 года потре- ’ 
буется около 60 миллионов штук 
кирпича. Это значит, что уже на
чиная е IV  квартала этого года 
район должен ежемесячно полу
чать его не менее 5 миллионов 
штУк (ведь стены дома, который 
будет сдаваться в конце нового 
года, должны быть выложены в 
августе-сентябре). Теперь же 
поступление кирпича в район 
стоит на уровне 1— 1,5 миллио
на штук в месяц, причем нема
лая часть его идет на оконча
ние объектов по плану 1954 го
да. Совершенно ясно, что если не 
изменить это положение, никаки-. 
ми «штурмами» потом не удастся 
наверстать упущенное..

Приведенные факты говорят о 
том, что положение на крупно
панельном участке требует к себе 

j самого пристального внимания 
как хозяйственных руководите
лей, так и партийного комитета
|строительства.

ВО СПИТАТЕЛЬНАЯ РАБО ТА 
В  Ш КО ЛЕ И ДОМА

Воспитание детей в коммунисти
ческом духе—ответственная и по
четная задача. Эту почетную зада
чу должны разрешить школа и 
семья. Советская школа не только 
вооружает своих питомцев глубо
кими и разносторонними знания
ми, но она вместе с тем формиру
ет и закрепляет в детях высокие 
моральные качества, необходимые 
для того, чтобы ребенок вырос ак
тивным строителем коммунизма.

Все воспитание, а следователь
но и обучение зависит от того, на
сколько педколлектив школы и ро
дители правильно разрешили зада
чу совместного воспитания, в каком 
контакте работают школа и семья.

Большую часть времени дети 
находятся дома под наблюдением 
родителей, которые и должны уде
лять максимум внимания своим 
детям. Воспитывать ребенка нужно 
с раннего детства, продолжая это 
воспитание и тогда, когда он от
дан в школу в руки опытных педа
гогов. Неправильно считают те ро
дители, которые снимают с себя 
ответственность за воспитание ре
бенка, как только он пойдет в 
школу. Это совершенно противоре
чит требованиям правильного вос
питания детей. .

Важное условие хорошей успева
емости ученика — правильно орга
низованный режим дня. Режим -— 
это строгий распорядок жизни и 
учебной работы детей. Он дисци
плинирует их, приучает к выполне
нию порученной работы в срок и 
аккуратно. Но режим не может 
быть одинаков для всех детей, его 
нужно установить для ученика в 
зависимости от тех условий, в кото
рых он живет.

«Режимов много, — говорил 
А. С. Макаренко, — и нужно из 
них выбрать один, самый подходя
щий для данной семьи. Режим 
должен определять время подъема, 
отхода ко сну, время приготовле
ния уроков, время отдыха, приема 
пищи, помощи родителям по хозяй
ству и. д. Родители же должны на
ходить время, чтобы проверить, как 
их ребенок выполняет режим дня».

Важным участком семейного во
спитания является привитие детям 
трудовых навыков. Учеба — это 
тоже труд для ребенка, и к усидчи
вости над подготовкой уроков и 
должны приучать ученика в семье.

Но наряду с учебой, дети дол
жны заниматься и физическим тру
дом. Неправильно делают те роди
тели, которые освобождают своих 
детей от домашней работы.

Родительница ученицы 6 класса i 
Людмилы Филимоновой говорит; I 
«Не знаю почему Люда так плохо : 
учится, ведь дома я ничего ее не ' 
заставляю делать, несмотря на то, ; 
что я работаю». В беседе с ма
терью выяснилось, что девочка не 
убирает сама свою постель, не моет 
посуды, а все это делает мама.

Мать ученика 3 класса Валерия 
Большакова с обидой заявила в 
школе: «Ведь для сына я делаю 
все, комната у него отдельная, 
каждый вечер я мою ему ноги и 
на руках несу в кровать, а он не 
ценит меня и учится плохо». Мать 
не понимает, что такое отношение 
пагубно сказывается на воспитании 
ее сына.

Школьник является членом се
мейного коллектива, где каждый 
член семьи вносит долю труда для 
удовлетворения жизненных потреб
ностей семьи. Так почему же ребе
нок, являясь членом семьи, не дол 
жен выполнять никакой работы 
в семье, не нести никаких обязан
ностей? Как бы ни велика была 
учебная нагрузка школьника, он 
должен дома выполнять работу, 
убирать постель, мыть посуду, 
пришивать себе пуговицы, гладить 
свои мелкие вещи и т. д.

Воспитанию коллективизма у де
тей способствует общественно-по
лезный труд. В  нашей школе мы 
поставили дело таким образом, что 
за санитарное состояние школы от-

I вечают сами дети. Некоторые ро- 
I дители, как например, ученика 7-го I 
, класса Красильникова, ученика 5-го 
класса Плеханова заявили на ро- | 

'дительском собрании, что если ну- I 
жно сделать уборку в классе, по
мыть полы или привести в порядок 
стенки, то родители сами придут и 
сделают, а учащихся не следует 
заставлять делать это. Такое отно
шение к труду воспитывает бело
ручек.

Очень важное значение для сов
местной работы школы и семьи 
имеет единая система воспитатель
ного воздействия на ученика. Раз
нобой в воспитании между семьей 
и школой подрывает в глазах де
тей авторитет как школы, так и ро
дителей. Если ученика в школе по
хвалили, нужно чтобы об этом зна
ли родители, чтобы и в семье не за
были отметить его. С другой сторо
ны родителям следует Сообщать 
школе о наиболее важных положи
тельных или отрицательных посту
пках ученика дома. Это будет по
ложительно сказываться на воспи
тании ребенка.

Вот один из многих примеров. 
Ученик 4-го класса Горгоц не захо
тел пойти в больницу проведать бо
льного отца. Мать пришла в школу 
и рассказала об этом случае. В  
беседе с учениками учительница 
рассказала им о неправильном пос

тупке мальчика, не назвав его фа- 
I милии. Это имело большое воздей
ствие и Горгоц сейчас же после 

I школы проведал отца.

Но есть и такие родители, кото
рые скрывают проступки своих де
тей, защищают их. Так делала 
мать ученика Стренина Ее не
правильное отношение к воспита
нию ребенка привело к тому, что 
он научился обманывать мать и
учителей. *

В  этом учебном году наша шко
ла улучшила связь с родителями, 
учителя побывали у многих учени
ков дома, в свою очередь и родите
ли часто посещают школу. Боль
шую помощь в воспитании детей 
оказывает родительский комитет. 
По сравнению с прошлым годом в 
школе улучшилась внеклассная 
работа, работают кружки юннатов, 
литературный, математический и 
др. Еженедельно для ребят демон
стрируются кинокартины, прово
дятся экскурсии по окрестностям 
города, на производство. В  от
дельных мероприятиях, проводи
мых школой, принимают участие 
родители.

Всё это несомненно поможет 
нам улучшить воспитание детей.

А. Егорова, 
директор семилетней школы № 14.

Культ урное обслуживание

Городская библиотека широко ведет естественно-научную i 
и атеистическую пропаганду. Недавно здесь был оформлен 
стенд на тему: «Строение и развитие вселенной»

На снимке: читатели библиотеки у стенда.



В Ы С Т А В К А -П Р О Д А Ж А  
Ш ЕЛ КОВЫ Х Т К А Н Е Й

Выставку - продажу шел
ковых и штапельных тканей 
готовит коллектив специализи
рованного магазина «Ткани» 
Л  14.

В оформлении ее принимают 
участие все работники прилав
ка. Чтобы лучше ее оформить и 
показать товар покупателю, ди
ректор магазина т. Прислегин 
организовал по газетным стать
ям изучение подобных прово
димых мероприятий в магази
нах Москвы, Ленинграда и 
других крупных городов стра
ны.

На выставке-продаже будет 
до 15 наименований натураль
ного, искусственного и шта
пельного шелка.

Выставка будет проводиться 
с 26 по 31 октября.

Л ЕК Ц И И  
ДЛЯ Ш ВЕЙНИ КОВ

Для мастеров пошивочной 
мастерской артели «Ремеслен
ник» регулярно читаются лек
ции на политические и науч
ные темы. Рабочие охотно по
сещают их и слушают с боль
шим интересом.

Так, силами лекторов гор
кома КПСС и членов Всесоюз
ного общества по распростра
нению политических и науч
ных знаний в сентябре были 
прочитаны лекции на темы 
«Роль семьи в коммунистиче
ском воспитании детей», 
«Дружба . и товарищество», 
«Озеро Байкал». В  октябре 
прочитана лекция на тему 
«Атомная энергия».

На каждой лекции присутст
вует 30— 50 человек.

ГОРОДУ
Т ЕЛ ЕФ О Н И З А Ц И Я

К О Л Х О З А
Связисты железнодорожного 

транспорта строительства взя
ли на себя обязательство в по
рядке помощи подшефному кол
хозу им. Кирова произвести ра
боты по телефонизации сель
хозартели.

Со своим обязательством 
связисты справились, и на 
6 дней ранее срока— 9 октяб
ря— сдали в эксплуатацию те
лефонную сеть на 11 абонент
ских точек.

Телефонизация колхоза на
много экономит время колхоз
ных работников, сокращает 
транспортные расходы и улуч
шает условия оперативной ра
боты. Честно и добросовестно, 
не считаясь со временем, с 
большой производительностью 
труда здесь поработали 
тт. Кузьмин —  инженер связи, 
Ланвович —  электромеханик, 
Якутович —  электромеханик, 
Стасишин —  старший монтер, 
Яремов —  монтер и Ли-Цай —  
монтер.

Колхозники остались очень 
довольны шефской помощью 
связистов - железнодорожни
ков.

Б. Кумпан,
начальник службы связи.

для
Г Р У П П А
ГЛ У Х О Н ЕМ Ы Х

По решению городского Со
вета депутатов трудящихся 
при школе № 4 открыта вто
рая группа для глухонемых. 
Это дает возможность произве
сти лучшее комплектование 
групп и улучшить преподава
ние.

ТО РГО В Л Я  С В ЕЖ И М И  Ф Р УК Т А М И
В сентябре и октябре мага- 

I зинами продовольственной кон
торы УРСа продано трудящим
ся города 179 тонн арбузов. 
Недавно в продажу поступили 
свежие бананы, которых реа

лизовано уже около 10 тонн.
С 18 октября магазин № 10 

областной конторы «Гастро
ном» торгует свежими яблока
ми. За два дня продано свыше 
4000 килограммов яблок.

В общежитии нет дров
Мы, жильцы общежития №  11,

49-го квартала, не раз обращались 
в ЖКУ к т. Степаненко с просьбой 
обеспечить нас дровами и углем, 
чтобы мы могли на кухне гото
вить себе обед. Из-за отсутствия

В честь Великого 
Октября

ПРАГА. (ТАСС). Замечательны
ми трудовыми успехами встречают 
чехословацкие трудящиеся 37-ю 
годовщину Великой Октябрьской 
социалистической революции. 
Коллективы многих промышлен 
ных предприятий, новостроек, же 
лезных дорог рапортуют в эти дни 
о досрочном завершении производ
ственных заданий, снижении се
бестоимости и улучшении качест
ва продукции.

Коллектив Тршинецкого метал
лургического завода имени 
В. М. Молотова обязался в честь 
праздника Великого Октября дать 
106 скоростных плавок. Это обя
зательство не только выполнено, 
но и значительно перевыполнено. 
Только в сентябре количество ско
ростных плавок на заводе было до
ведено до 306, что позволило дать 
сверх задания несколько сот тонн 
металла.

Высоких показателей добились 
остравские шахтеры, вступившие 
в предоктябрьское социалистиче
ское соревнование. Бригада скоро- 
проходчиков во главе с С. Б. Охман 
ским (шахта «Петр Цингер»), ра
ботая одновременно в двух забоях, 
за одну неделю прошла 37 метров 
штреков. Соревнующаяся с ней 
бригада А. Богача прошла за это 
время 35 метров штреков. В ре
зультате применения новых совет
ских методов работы на ряде ост
равских шахт быстро растет 
добыча, угля. Так, коллектив 
шахты «Юлиус Фучик», уже дав
ший сверх плана большое количе
ство топлива, решил до конца го
да в честь 37-й годовщины Вели
кой Октябрьской социалистиче
ской революции выдать на-гора 
дополнительно 42 тысячи тонн 
угля.

Аналогичные обязательства 
взяли на себя коллективы шахт 
«Дукла», «Антонин Запотоцкий» 
и другие.

топлива у нас часто не топится 
плита, негде даже вскипятить чай 
и приходится уходить ва работу
без завтрака.

Ковалева, Исаева,
жильцы общежития.

Забастовка в 
Лондонском порту

ЛОНДОН. (ТАСС). Последняя 
группа докеров Лондонского порта 
прекратила работу и присоедини
лась к забастовке. Тагам образом 
в Лондонском порту сейчас басту
ет более 23.000 докеров. Все по- 
грузочно-разгрузочные работы в 
порту прекратились полностью. В 
нем простаивает более 130 судов. 
Забастовка лондонских докеров, по 
сообщению агентства Рейтер, яв
ляется самой крупной и затяжной 
со времени забастовки 1926 г.

Ширится также забастовка ра
бочих автобусного транспорта 
Лондона. В ней участвует, по 
данным на полдень 16 октября, 
более 20.000 водителей и кондук
торов. Простаивает около 4.000 
автобусов —  половина всего авто
бусного парка Лондона. Движение 
прекращено более чем на 230 ав
тобусных маршрутах. Нынешняя 
забастовка работников автобусного 
транспорта ' Лондона —  крупней
шая за послевоенный период.

Кроме того, в Лондоне бастует 
8.000 рабочих судоремонтных 
верфей. На этих верфях стоят на 
ремонте более 100 различных су
дов, «Сегодня появились признаки 
того, —  сообщает агентство Рей
тер, —  что забастовка усилится и 
распространится на другие порты 
и даже ка континент».

Первое заседание Го с у д а р с т в е н н о г о  
С о в е та  К и та й ск о й  Народной Республики

ПЕКИН. (ТАСС). Как передало 
агентство Синьхуа, состоялось 
первое пленарное заседание Госу
дарственного Совета Китайской 
Народной Республики, на котором 
были обсуждены организационные 
вопросы и приняты решения о ра
боте Совета. Участники заседания 
утвердили проект «решений о ра
тификации договоров, заключен
ных с иностранными государства
ми», который будет передан на 
рассмотрение Постоянному Коми
тету Всекитайского собрания на
родных представителей.

После доклада премьера Чжоу 
Энь-лая о переговорах, происхо

дивших между Китаем и Совет
ским Союзом, участники заседа
ния утвердили китайско-советское 
соглашение о передаче Китаю со
ветской доли участия в смешан
ных китайско-советских общест
вах и китайско-советское соглаше
ние относительно сотрудничества 
в области науки и техники.

На заседании после соответст
вующего доклада Ли Фу-чуня так
же были утверждены китайско- 
албанские соглашения относитель
но культурного сотрудничества и 
сотрудничества в области науки и 
техники.

Конференция западноберлинских 
безработных

БЕРЛИН. (ТАСС). В помещении 
клуба берлинского завода электро
аппаратуры имени И. В. Сталина 
состоялась конференция западно- 
берлинских безработных. Западно- 
берлинский сенат запретил прове
дение этой конференции в Запад
ном Берлине, и безработные вы
нуждены были провести ее в де
мократическом секторе Берлина.

С докладом на конференции вы
ступил председатель комитета за
падноберлинских безработных 
А. Кальке. В Западном Берлине, 
отметил докладчик, имеется более 
250 тысяч безработных. Кальке 
подчеркнул, что безработица и 
бедственное положение трудящих

ся являются следствием антина
циональной политики Аденауэра, 
политики ремилитаризации Запад
ной Германии и подготовки к вой
не.

Участники конференции едино
душно приняли программу требо
ваний, в которой выражается про
тест против политики ремилита
ризации Западной Германии.

В программе безработные требу
ют снижения цен на продовольст
венные товары и предметы первой 
необходимости, увеличения посо
бий по безработице, гарантий пра
ва на труд, развития торговых от
ношений между Восточной и За
падной Германией и т. д.

АМЕРИКАНСКИЕ ПРОВОКАЦИИ 
НА ТАЙВАНЕ

ПЕКИН. (ТАСС). Как передает 
агентство Синьхуа, 14 октября 
помощник государственного секре
таря США по делам Дальнего Во
стока Робертсон по окончании пе
реговоров с главарями чанкайши- 
стской банды вылетел в Вашинг
тон.

В телеграмме указывается, что 
во время переговоров Робертсона с 
Чан Кай-ши, как сообщают, чан- 
кайшистской банде «были даны 
заверения в предоставлении более 
широкой американской помощи», 
а также в том, что США намерены 
воспрепятствовать осуществлению 
законного права китайского наро
да на освобождение Тайваня. Как

передавало агентство Франс Пресс, 
эти американские заверения свя
заны с давно разрабатываемым 
двусторонним военным пактом о 
так наз. «взаимной безопасности» 
между США и гоминдановской 
кликой.

Местные наблюдатели отмеча
ют, что, как видно из заявления 
Робертсона, его поездка на Тай
вань была предпринята с целью 
осуществления американской по
литики оказания поддержки пре
дательской чанкапшистской бан
де, используя ее в качестве ору
дия для подрыва мира на Дальнем 
Востоке.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Сегодня, 20 октября, в партий

ной библиотеке парткома строи
тельства (помещение управления 
строительства), в 8 часов вечера 
состоится лекция в помощь изучаю

щим историю КП С С  на тему. 
«X съезд Коммунистической партии 
и его историческое значение». 

Лекцию читает т. Вахиенко В. А, 
Партбиблиотека ГК  КПСС.

Редактор В .  П. БОГАТЫРЕВ.

Продовольственной базе УРСа ТРЕБУЮ ТСЯ на временную 
работу женщины и мужчины на переборку и выгрузку карто
феля. Оплата по соглашению.

Обращаться к начальнику продбазы. Проезд до базы трам
ваем до остановки «Московский тракт».

Детская музыкальная школа
продолжает прием заявлений. 
Вступительные экзамены с 22 по 
24 октября.

Адрес: Октябрьская 18, дом, 2.

Типографии городской газеты 
«Знамя коммунизма» требуется 
опытный линотипист.

Вилесов Александр Лазаревич, 
проживающий в Соцгороде, квар
тал 75, дом № 7, кв. 11, возбуждает 
дело о расторжении брака с Виле-- 
совой Анной Прокопьевной, прожи
вающей в Молотовской области, 
гор. Березники, Ждановские поля, 
ул. Чапаева, барак 18, комната 4.

Дело будет слушаться в нарсуде 
г. Березники.

Адрес редакции: Соцгород, ул. Московская J6  7; телефоны: реактора— 2-55, общий— 68 через коннутатор «Центральная», 8ан. редактора и
ответ, секретаря— 51-12 через «АТС».

~  ~  _ _ _ _ _Шов Типография облполиграфиздата


